

清く 正しく 大きく伸びよ



発行  
成岩小学校  
R2.12月号



### 人権週間 12月4日(金)～10日(木)

12月4日から始まる人権週間にちなみ、11月30日の朝会で「人権」について、次のように子どもたちに話しました。

人と人が暮らす社会では、誰しも欲があって利害や思い違いが生じてしまいます。その解決のためには、人と人とが攻撃し合うのではなく、互いに「思いやり」をもって、相手の立場、すなわち「人権」を尊重して関係を築いていくことが大切です。この「人権」を互いに大切にしようという考え方は、人類の長い歴史の中で、つい最近になって考え出されたものです。ですから、世界には、「人権」が十分に保障されていない人たちが、まだたくさんいます。だからこそ、自分たちで意識して「人権」を大切にしていかなければいけません。今、学校に通っているみなさんは、その関係を築く練習をしています。「人権」を傷つけたり邪魔したりすることを「人権侵害」といいます。身近な例として、悪口やいじめ、暴力、新型コロナウイルスに感染した人への偏見や差別、インターネット上の悪口の書き込みなどがあります。結局、「これを言ったり行ったりしたら、相手はどうなるのかな、どう思うのかな」というほんの少しの「思いやり」で防げることがほとんどです。また、日本では、「憲法」という法律で一番上位のものに、きちんと「基本的人権」という言葉で記されています。

この機会によろしければ、「人権」について、お子様と話してみてください。

2学期も終わりに近づき、子どもたちはまとめの時期に入っています。12月9日からは、懇談会があります。学校の様子を担当がお伝えします。お子様の成長のために、有意義な時間になることを願っています。

### 12月の行事予定

- 1日(火) 口座振替日
- 3日(木) 野外活動説明会(5年)
- 3日(木) 火曜日程
- ⑤⑥アウトリーチ(4年)
- 4日(金) PTA校外指導部
- 足型マーク補修作業
- 5日(土) 成岩四区資源回収(2年)
- 7日(月) ⑥クラブ
- 9日(水) } 懇談会 40分 4時間授業
- 10日(木) } 低:13:20頃下校
- 11日(金) } 高:13:35頃下校
- 12日(土) 成岩四区資源回収予備日(2年)
- 14日(月) 成岩銭太鼓講座(3-1)
- ⑥クラブ
- 16日(水) 成岩銭太鼓講座(3-2)
- 命の授業(6年)
- 校外学習(空の科学館・4年)
- 17日(木) ⑥学校保健委員会(4~6年)
- 18日(金) 全校5時間 14:50下校
- 成岩銭太鼓講座(3-3)
- 22日(火) 給食最終 全校5時間授業
- ⑥通学分会・分団下校 14:25頃下校
- 23日(水) 終業式 11時10分下校
- 24日(木) 冬休み開始(~1月6日)

### 1月の行事予定

- 7日(木) 始業式 11:20頃下校
- 8日(金) 給食開始 ⑥委員会
- 1~4年生 5時間授業
- 9日(土) 家族たこあげ大会(少年をまもる会) 宮池小
- 12日(火) 口座振替日 40分授業
- 14日(木) 修学旅行説明会・情報モラル
- 教室(6年) 13:00~15:00
- 16日(土) 協和区資源回収→PTAの参加はなし
- 18日(月) 5年:給食後下校
- 19日(火) 野外活動(5年)
- ↓ 美浜少年自然の家
- 21日(木) 5年生 10:30登校
- 23日(土) 協和区資源回収予備日→PTAの参加はなし
- 26日(火) ⑥クラブ(3年生見学)
- 1・2年生 5時間授業
- 27日(水) 40分授業
- 29日(金) 新1年生入学説明会
- 10:30~11:45

※資源回収が中止になり参加できなくなった際は、違う学年の回に参加してくださいとありがたいです。



## 11月7日(土) 運動会

スローガン「勝利まで仲間とつなげ絆のバトン」



コロナ禍の中での運動会ということで、たくさんの制限がありました。そんな中でも子どもたちは、できることを考え、精一杯の力を発揮してくれました。とてもすがすがしい運動会になったと思います。これも、ご家庭や地域の方の、ご理解、ご協力があったからだと思います。本当にありがとうございました。以下に、子どもたちの声を紹介합니다。

きょう、うんどうかいがありました。ときょうそうで三になりました。とてもうれしかったです。リレーを見てたのしそうだったので、らいねんはわたしもはしてみたいです。 【1年生：日記より】

応援団は、すごくがんばっていて、私も背中を押されました。当日、エール交換ではいつも以上に緊張し、声が出るか不安でしたが、全力でやることができました。応援でも徒競走のとき、騎馬戦のとき、リレーのときも声がかかるくらいに出し切りました。自分が戦うとき、みんなが戦うとき、みんなは全力で応援してくれました。そのみんなの中に私も入れるように、一生懸命声を出し、応援しました。残念ながら負けてしまいましたが、後悔はありません。本当によい運動会で、負けたくやしさとともに笑顔になることができました。 【6年生：振り返りより一部抜粋】

## 11月13日(金) 火災避難訓練

冬が近づき、空気が乾燥するこの時期に、家庭科室から出火したという想定で火災避難訓練を実施しました。「おはしも」(おさない、はしらない、しゃべらない、もどらない)を守って、避難できました。避難訓練は、大切な命を守るための勉強です。一人一人がそのことを理解し、真剣に取り組むことができました。



## 11月26日(火) PTA成人教育部研修会 「これからの教育についてみんなで考えよう」 ～GIGA(キガ)スクール構想で変わる未来への学びについて～

成岩小学校でも来年度より1人1台のタブレットが行き渡るようになります。先進的にICT教育を行っている熊本県の取組を、熊本大学教職大学院准教授 前田康裕氏からお聞きし、未来を生きる子どもたちに身に付けさせたい力やそのために必要な教育や家庭の在り方について話し合いました。

